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□徐晓帆

节假日，呼朋唤友，找个冬暖夏凉之
地，沏上一壶茶，打打双升，是个不错的
选择。

那么，打双升最先要做的事是什么？
统一规矩。俗话说：“无规矩不成方圆。”
世上的事都有游戏规则，“俄罗斯转盘”最
著名，拿把左轮枪，安上发子弹，随便一
转，便朝太阳穴扣，真是“酷毙”了。打双
升不赌人命，但统一规矩也是牌友首先要
沟通的环节。

当然，老牌友好办，大都照既定方针
办。但如果是新牌友，还真得罗嗦两句。
我多次遇到这样的情况：牌打了一半，忽
有一个疑问使双方争执不休，你说东，他
说西，你坚持不让步，他比你还执着，结
果，叮叮哐哐一阵，憋了一肚子闷气，甚至
不欢而散。你说，这划啥数？这又不是在
单位上。在单位，一把手装出个从谏如流
的样子，再来个一锤定音。在这里，谁服
谁？谁能管住谁？

因此，打双升要统一规矩，“先小人，
后君子”，“先丑后不丑”，规矩出来了，对
双方都是公平的。

牌友聚在一起，大多喜欢多升、快
升，都喜欢一反到底的打法。一反到底
的打法看起来很复杂，其实，大家都身
经百战，稍微点上那么几句，地球人全
知道。如“带猫亮”，“也可以不亮”，“可
抄底”，“也可以再反”，“升级不限”，够
了！就这么寥寥几句话，大家都明白你
想干啥。

打双升还有严格的处罚规定，如“出
错牌罚分”、“多牌少牌判输”等。我觉得，
这些处罚规定有时要严肃认真、一丝不
苟，有时又要像橡皮筋，有点儿弹性，灵活
运用。

有的朋友打牌是为了放松心情，花钱
不多，图个娱乐。那么，出张错牌，有点儿
暗示，似乎不必太较真，更不必脸红脖子
粗。但有的朋友打牌是为了真枪实弹分
个高下，争个名利，那么，执行处罚就必须
严肃认真，领导部下一视同仁，亲戚朋友

概不迁就。
说到这里，我有一个困惑：有的朋友

打牌也太看人下菜碟了。如果什么不输
什么不赢，那他就成了“胡乱抡”。遇上自
己坐庄，什么牌都敢亮，“走过路过，不要
错过”；扣底牌，什么都敢扣，“管球他！”结
果，输得一塌糊涂。这样打，他一人得到
了乐趣，而其他三人乐趣全无。但如果打
牌要输点儿啥赢点儿啥，那他便一下子忌
惮了，老实了，亮牌出牌也正常了。

因此，为了纠正这种不正之风，我建
议打双升也需要挂点彩。如谁输了，谁
掏茶位费、雅间费、餐饮费什么的。也
可以输一级，象征性地掏个一元，好计
个数，最后分个输赢级差。这不是赌
博，而是奖励。我以为，有个小奖励，更
有利于打出技术，打出配合，打出水平，
打出精彩。

你想，大家好容易有点儿时间，熬眼
磨屁股，打得天昏地暗，稀里糊涂，最后却
连谁赢谁输都分不清，有意思吗？

（未完待续）

第一回 统一规矩：先小人，后君子

□新华社上海10月16日电（记者 罗争光）

16日下午，上海申花俱乐部球员在康桥
基地恢复正常训练。上海市足协负责人告
诉记者，目前申花俱乐部以及申花球员均未
提出过请求协调解决工资问题的申请，而俱
乐部方面已经在协调落实解决方案。

15日，申花俱乐部球员采取悠闲散步、
自由跑圈乃至玩耍篮球的方式消极训练，

以表达被俱乐部拖欠工资的不满，并相互
提醒第二天继续消极散步。然而，16日下
午，申花球员恢复了正常训练，只是原定15
时开始的训练推迟了约半个小时。球队将
所有非球队内部人员拒之门外，对于球员
们前一日的消极举动和拖欠工资的相关问
题也未予回应。

上海市足协主席隋国扬接受记者采访
时说，目前上海市足协还没有接到申花俱

乐部或者申花球员关于协调解决工资问题
的请求，“如果有，上海足协肯定会帮助维
护球员们的合法权益”。

“据我了解，目前申花俱乐部的主要问
题是股东们对俱乐部的股权协议存在意见
分歧，尤其是在球队的运作方面。”隋国扬
说，“朱骏和俱乐部原有的5家老股东目前
需要在股权整合方面进行更多的协调和沟
通，并努力协调落实球员的工资问题。”

□新华社北京10月16日体育专电

中国足协纪律委员会16日对北京国安队
队医张阳开出禁赛3场、罚款1.5万元的罚单。

根据比赛监督、裁判员的报告及当事人陈
述等，在10月6日中超联赛第27轮大连阿尔滨
队主场与北京国安队的比赛中，国安队队医张
阳因对裁判员判罚不满，指责辱骂裁判员，造
成不良影响。

中国足协纪委会依据《中国足球协会纪
律准则及处罚办法》第五十二条、第四十四条
之规定，对其作出禁赛3场和罚款1.5万元的
处罚。

□新华社北京10月16日电

中国棋院消息，第14届农心辛拉面杯世
界围棋团体锦标赛（简称三国围棋擂台赛）16
日在韩国釜山开战。中方先锋檀啸七段执黑
309手中盘战胜日本棋手高尾绅路九段，赢得
开门红。

檀啸在上届比赛中就以先锋身份赢得四
连胜，为中国队最终捧得冠军立下汗马功劳。
当日一战，两人下的是功夫棋，双方都点到为
止，没有发生太多激烈的战斗。中盘阶段过
后，胜负的天平不知不觉开始向黑棋倾斜。大
官子阶段，檀啸轻松领先，盘面10目左右的优
势不可动摇。一直坚持到第309手，高尾绅路
中盘认输。

在17日的比赛中，韩国棋手李东勋初段将
登台攻擂。

本届比赛中、日、韩3队的参赛阵容与以
往相比有很大变化。古力、孔杰、李世石、李
昌镐等多位知名高手均未能从本国的预选赛
中出线。

中国队的“五虎”是谢赫、江维杰、陈耀烨、
檀啸和王檄，韩国队由崔哲瀚、朴廷桓、金志
锡、李东勋和李浩范组成，而日本队的5位棋手
分别是高尾绅路、村川大介、安斋伸彰、富士田
明彦和伊田笃史，除了高尾绅路之外都是陌生
面孔。

□新华社哥本哈根10月16日电（记者 吴波
宣敏）

2012年丹麦羽毛球公开赛16日在丹麦第
三大城市欧登塞打响，中国羽毛球队在伦敦
奥运会后首次派出豪华阵容出战，将在男
单、女单、男双、女双及混双五个项目上展开
金牌角逐。

男单上，中国队的林丹因新婚缺席比赛，
马来西亚队的李宗伟将作为头号种子选手参
赛，并很可能与2号种子选手、来自中国的谌龙
角逐冠军。此外，即将在今年12月退役的丹麦
老将盖德也将作为6号种子出战。

女单方面，中国队派出主力王仪涵、李雪
芮参赛，并分列头号、2号种子选手。今年的伦
敦奥运会羽毛球女单决赛在她们两人之间展
开，最后李雪芮夺得了冠军。

双打上，伦敦奥运会男双金牌得主、2号种
子组合蔡赟/傅海峰将在伦敦奥运会后首次亮
相。此外，本次比赛也将是中国队女双组合于
洋/王晓理在伦敦奥运会上因消极比赛事件被
剥夺参赛资格后的首场比赛。混双方面，中国
队派出了徐晨/马晋、张楠/赵芸蕾等组合参加
比赛。

2012年丹麦公开赛是伦敦奥运会后世界
羽联首要超级系列赛的第一站，吸引了众多羽
毛球球星参赛。丹麦羽毛球公开赛总奖金额
为40万美元。

□记者 谢磊 通讯员 刘杰/文 记者 高山
岳/图

本报讯 昨日上午，河南女足依靠稳守
反击战术以1∶0小胜山东队，以两连胜的
战绩结束了全国女足联赛第十站洛阳赛区
的比赛。

首场比赛，顽强拼下实力不俗的陕西
队，让球队士气高涨，面对实力更强的山东
队，河南女足将这种气势和顽强的作风延
续了下去。

昨日上午，因为刚下过一夜秋雨，空旷
的新区体育场内显得有些阴冷。开场后，
山东队进入状态更快，数度利用两个边路
冲击河南队后防，造成了一定威胁，河南队
一度被压制在自己的半场内。

十几分钟过后，河南队才开始组织起
有效进攻，但场上局势仍在山东队的控制
之中。与第一场比赛极为相似的情况再
次出现，虽然场面上不占优势，但首先打
破僵局的依旧是河南队。第21分钟，河南
队在山东队禁区前沿打出配合，18号队员
得球后踢出一记美妙的“香蕉球”，皮球窜
入山东队大门左上角，1∶0！几分钟后，河
南队再度制造出杀机，9号队员突入禁区，与
山东队两名防守队员身体接触后倒地，可
主裁并未判罚点球。第40分钟，山东队险
些扳平比分，只可惜射门击中了河南队大门
立柱。

下半场，山东队继续大举进攻，河南队
在稳固后防的情况下适时利用反击骚扰对
方球门。最终，河南队1∶0小胜山东队。

至此，2012万达广场全国女足联赛第
十站洛阳赛区的比赛全部结束，河南女足
也结束了本赛季的征程。赛后，说起这个
赛季的点点滴滴，河南女足主帅沙青林感

慨颇多。
本赛季，河南女足整体战绩并不理想，

30轮比赛只取胜7场。对此沙青林表示，
本赛季，球队遭遇大面积伤病困扰，常常只
有十三四名队员可以上场比赛。“如果没有
这些因素的困扰，河南队本该处在联赛的
第五至第八名之间。”沙青林说。

申花球员恢复正常训练
工资落实方案正在协调

全国女足联赛洛阳赛区鸣金收兵

收官战河南队小胜山东队

丹麦羽毛球公开赛开拍

林丹新婚缺阵

国安队医遭禁赛三场

三国围棋擂台赛

檀啸旗开得胜

双方队员在比赛中激烈拼抢。


